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Aos dezessete dias do mês de março de dois mil e dezessete, às oito horas, reuniu-
se extraordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e 
Administração, sob a presidência da Profª Cleuza Maria Sobral Dias, com a 
presença dos seguintes membros: Adriana Elisa Ladeira Pereira, Carlos André 
Huning Birnfeld, Carlos Eduardo Marcos Guilherme, Carlos Prentice-Hernández, 
Cezar Augusto Burkert Bastos, Daiane Teixeira Gautério, Daniel Porciúncula Prado, 
Derocina Alves Campos Sosa, Diogo Paludo de Oliveira, Edison Luis Devos 
Barlem, Elaine Nogueira da Silva, Joice Araújo Esperança, José Alberto Corrêa 
Coutinho, Lucia de Fátima Socoowski de Anello, Marcos Antonio Satte de 
Amarante, Neusa Fernandes de Moura, Nicolle Barnes da Silveira, Obirajara 
Rodrigues, Pablo Elias Martinez, Patrízia Raggi Abdallah, Rafael Augusto Penna 
dos Santos, Rafael Medeiros Sperb, Renato Duro Dias, e Valter Henrique de Castro 
Fritsch. O Secretário, a pedido da Senhora Presidenta, registrou a presença dos 
substitutos e o motivo da substituição: Gabriela Simões Pereira, suplente de Diego 
Freitas Garcia, representante dos discentes de pós-graduação (titular afastado por 
motivo de força maior); Luciana Oliveira Penna dos Santos, suplente de Maitê de 
Siqueira Brahm, representante dos servidores TAE (titular em férias); Claudio Paz 
de Lima, representando a PROPLAD; Rodrigo Desessards Jardim, Vice-Diretor do 
ICB; Gionara Tauchen, representando a PROPESP; Suzane da Rocha Vieira 
Gonçalves, Vice-Diretora do IE (titulares afastados a serviço da Universidade); 
Cesar Serra Bonifácio Costa, Vice-Diretor do IO (titular afastado a serviço na 
Universidade). Justificaram a ausência: Danilo Giroldo, Vice-Reitor, por encontrar-
se em férias; Anderson Orestes Cavalcante Lobato e Angélica Conceição Dias 
Miranda, respectivamente titular e suplente da representação da 4ª Câmara (ambos 
afastados a serviço da Universidade); Muriel da Rosa Porto e Kevin Francisco 
Durigon Meneghini, Yago Freitas Blanco e Amanda Porto da Cruz, respectivamente 
titulares e suplentes da representação dos estudantes de graduação (todos 
afastados por motivo de força maior). Ausentes sem justificativa: João Vitor Inácio 
Larré, Julian Figueiredo Brum Debacco e Paulo Corrêa Tavares, representantes 
dos estudantes de graduação; Rejane Bachini Jouglard, representante dos 
servidores técnico-administrativos em educação; Jussemar Weiss Gonçalves, 
representante da 5ª Câmara; Giovana Calcagno Gomes, representante da 6ª 
Câmara; e Sílvia Silva da Costa Botelho, Diretora do C3. Participaram como 
convidados: Andreia Sorressão Lucas, suplente de José Alberto Corrêa Coutinho, 
representante dos servidores TAE, e Janaína Sena Castanheira, Vice-Diretora da 
EEnf. Ao iniciar a reunião a Senhora Presidenta colocou em discussão a ordem do 
dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata 080 – Tendo em vista que a ata fora 
disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, o Senhor Presidente perguntou 
aos presentes se havia alguma manifestação a respeito dessa ata. Não havendo 
manifestações a respeito, a ata n° 080 foi colocada em votação e aprovada por 
unanimidade; 2º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – Homologação 
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do Ato Executivo 06/2017 – Suspensão do expediente administrativo durante 
o período de Carnaval – O referido AE suspendeu o expediente administrativo da 
FURG nos dias 27 e 28 de fevereiro e também determinou que o expediente diurno 
do dia 01 de março de 2017 fosse cumprido das 14h às 18h, excluindo os serviços 
do Grupo de Vigilância, da Divisão da Frota, os considerados essenciais e 
intransferíveis, além de também determinar que o Hospital Universitário 
funcionasse em regime de plantão. A Indicação foi lida pela autora. Não havendo 
manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo 
aprovada por unanimidade; 3º) Indicação do Cons. Danilo Giroldo – 
Homologação do Ato Executivo 07/2017 - luto oficial pelo falecimento da 
servidora aposentada Rosângela Braga Knak – O referido AE declarou luto 
oficial na Universidade Federal do Rio Grande por motivo de falecimento da 
servidora docente aposentada Rosângela Braga Knak, ocorrido em 28/02/2017, a 
qual atuou como docente do magistério superior na FURG por vinte e seis anos, 
quatro meses e vinte e um dias. A Indicação foi lida pela Senhora Presidenta. Não 
havendo manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, 
sendo aprovada por unanimidade; 4º) Parecer 005/2017 da 5ª Câmara - Processo 
nº 23116.009792/2016-51 – Criação do curso de especialização em Sociologia 
– O processo teve como relator a Cons. Adriana Fraga da Silva, a qual, após 
análise da documentação que instrui o processo, votou pela aprovação da proposta 
de criação do curso de especialização em Sociologia. O parecer foi lido pela autora. 
Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. O Cons. 
Diogo chamou a atenção sobre a existência de algumas disciplinas na proposta 
que, conforme tem conhecimento, já constam no cadastro da FURG. A Cons. 
Derocina explicou que estas disciplinas são específicas para o curso de pós-
graduação, diferentemente das já existentes no sistema da FURG, as quais 
destinam-se aos cursos de graduação. Disse também que esse grupo de 
professores está se fortalecendo com a criação do novo curso e agradeceu pelo 
trabalho da relatora Adriana na 5ª Câmara do COEPEA. A relatora disse ainda que 
também questionou os interessados pelo projeto a respeito da existência de 
disciplinas com o mesmo nome de outras já cadastradas no sistema, ficando tudo 
esclarecido naquela oportunidade. A Senhora Presidenta parabenizou a equipe 
responsável pela criação do curso. Não havendo mais manifestações a esse 
respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade e com palmas; 5º) Parecer 003/2017 da 4ª Câmara - Processo nº 
23116.008869/2016-76 – Criação do curso de especialização em Prática 
Jurídica Social – Residência Jurídica – O processo teve como relator o Cons. 
Gibran da Silva Teixeira, o qual, após análise da documentação que instrui o 
processo, votou pela aprovação da proposta de criação do curso de especialização 
em Prática Jurídica Social – Residência Jurídica. O parecer foi lido pelo Cons. 
Carlos André, Diretor da FaDir, em razão da ausência do relator e do representante 
da 4ª Câmara. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em 
discussão. O Cons. Cezar Bastos perguntou sobre o início do curso, pois não teria 
localizado esta informação no parecer. O Cons. Carlos André informou que a 
previsão é de que o primeiro oferecimento do curso já ocorra em 2017.  A Senhora 
Presidenta disse que a informação poderá ser incluída na deliberação de 
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aprovação do COEPEA. O Cons. Carlos André fez breve relato sobre o porquê da 
criação deste tipo de curso, o qual será o primeiro com este formato na região sul 
do país. Disse que essa residência na área jurídica permitirá que os estudantes dos 
cursos de Direito obtenham experiência na área sem qualquer tipo de custo, pois o 
curso não dependerá do fornecimento de bolsas e também permitirá o 
desenvolvimento de trabalho público voluntário, o qual está previsto em lei. Disse 
também que os estudantes terão a experiência em audiências e também no 
atendimento ao público junto ao Escritório Modelo de Assessoria Jurídica (EMAJ) 
da Faculdade. A Senhora Presidenta parabenizou a FaDir pela criação deste tipo 
de curso na FURG. O Cons. Carlos André agradeceu o auxílio da PROPESP, da 
Reitoria e demais envolvidos com a criação deste novo curso. Não havendo mais 
manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo 
aprovado por unanimidade e com palmas; 6º) Parecer 005/2017 da 1ª Câmara - 
Processo nº 23116.002955/2016-75 – Criação do curso de mestrado 
profissional em Ensino de Ciências Exatas – O processo teve como relator a 
Cons. Elisa Helena Leão Fernandes, a qual, após análise da documentação que 
instrui o processo, votou pela aprovação da proposta de criação do curso de 
Mestrado Profissional em Ensino de Ciências Exatas. O parecer foi lido pelo Cons. 
Rafael Medeiros Sperb, representante da 1ª Câmara. Após a leitura, a Senhora 
Presidenta colocou o assunto em discussão. O Cons. Cezar Bastos disse ter 
dúvidas sobre a carga horária do curso, já que no item 2 consta que terá uma carga 
horária total de 585 horas entre disciplinas obrigatórias e optativas, sendo que logo 
a seguir aparece a informação de que o curso terá carga horária mínima de 300 
horas. A Cons. Gionara explicou que a autora da proposta deve ter apenas somado 
as cargas horárias de todas as disciplinas oferecidas e colocado neste item. Após 
mais algumas manifestações dos presentes a Cons. Gionara propôs que fosse 
suprimido o item 2 no parecer, para que não cause problemas de interpretação, 
sendo aprovada sua sugestão pelos conselheiros. O Cons. Cesar Serra disse que 
sempre deve haver uma disciplina que vincule os créditos necessários para a 
defesa da dissertação, a fim de não causar transtornos aos estudantes ao final do 
curso. A Cons. Gionara informou que neste caso existe a possibilidade de opção 
aos programas de vincularem os créditos a uma determinada disciplina ou apenas 
creditarem esses créditos no momento da defesa da dissertação, e aproveitou para 
informar ao conselho que a DIPOSG está trabalhando na reformulação do 
regimento interno da pós-graduação, quando estas questões serão tratadas, e 
assim os colegas terão a oportunidade de contribuir com essa discussão. A 
Senhora Presidenta falou sobre a especificidade existente no campus de Santo 
Antonio da Patrulha com relação aos professores que lá atuam, os quais mantêm 
um contato muito próximo com as escolas da educação básica e educação infantil 
do município, e que isso sempre foi muito reconhecido pelo município. Disse 
inclusive que lá em SAP estes professores promovem uma feira que é voltada a 
estes níveis de educação. O Cons. Carlos Prentice disse que todos os cursos de 
SAP têm envolvimento com as escolas do município em razão de terem verificado a 
existência de algumas dificuldades dos estudantes desde a implantação deste 
campus da FURG naquela região. A Cons. Adriana Elisa frisou que o grupo da área 
das ciências exatas do IMEF sempre teve uma grande preocupação social com 
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relação às dificuldades enfrentadas pelos estudantes do ensino básico em geral. 
Não havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado 
em votação, sendo aprovado por unanimidade e com palmas. Nada mais havendo 
a tratar, às 9h10min, a Senhora Presidenta encerrou a reunião. A ata será 
disponibilizada a todos para apreciação e aprovação em próxima oportunidade e 
vai assinada pela Senhora Presidenta e por mim, Jorge Augusto da Silveira Bastos, 
que secretariei a reunião. 
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